

# Reformzeit - Schulentwicklung in Partnerschaft

**Ein Projekt der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung  
in Kooperation mit der Robert Bosch Stiftung**



Reformzeit setzt auf das Prinzip: Schulen lernen am besten von Schulen. In sieben regionalen Schulpartnerschaften arbeiten eine Reform erfahrene Beraterschule und drei weitere Schulen, die Unterricht und Schulleben nachhaltig und im Sinne einer individuellen Förderung verändern wollen, zusammen. Sie werden dabei von einem ausgebildeten Schulberater und den regionalen Mitarbeitern der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung begleitet.

Das Leibniz-Gymnasium hat in der Zeit von 2005 bis 2009 ca. 5.900 EUR für die Realisierung des Vorhabens erhalten.

Partnerschulen in unserem Bündnis waren:

- **Laborschule Bielefeld (Beraterschule)**
- Regine-Hildebrandt-Schule Birkenwerder
- Dreiklang Oberschule Schwedt (neu seit 2009)

Die finanziellen Mittel für dieses Projekt stellt die Robert Bosch Stiftung zur Verfügung.

## Unsere gemeinsamen Arbeitsfelder

- Gemeinsame Erstellung von Unterrichtsmaterialien mit den Partnerschulen
- Erarbeitung und Umsetzung eines Medienkonzeptes mit fachübergreifendem und Fächerverbindendem Fokus
- Einbindung Reformzeit ins Schulprogramm

## Unsere nächsten Vorhaben und Termine:

Das Reformzeitprojekt lief von **2005 - Februar 2011**

Um den Schwung und Elan aus der Reformzeitphase aufrecht zu erhalten, wurde eine Steuergruppe " Schulentwicklung" gebildet.

Mitglieder: Uwe Schmidt, Barbara Braun, Astrid Binder, Christina Bischoff und Stefan Ploch (Vorsitzender der Elternkonferenz)